

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El **Grupo Parlamentario Ciudadanos**, al amparo de lo establecido en el artículo 184.2 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Moción Consecuencia de Interpelación urgente para impulsar, promover y proteger la cultura y las industrias culturales en España para su debate en el Pleno.**

Congreso de los Diputados, 22 de diciembre de 2016



Marta Rivera de la Cruz
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos



Juan Carlos Girauta Vidal
Portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.012 12918 22/12/2016 11:54

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La cultura es parte esencial de cualquier sociedad. La cultura vertebra al conjunto de la sociedad y es un elemento definitorio ante el resto de sociedades. Los poderes públicos deben ser los máximos garantes de la promoción y la preservación de la cultura de cualquier Estado. Esto significa la creación de las condiciones idóneas para que los artistas y creadores puedan desempeñar su labor y fomentar que los ciudadanos puedan acceder a los contenidos y productos. Sin embargo, tampoco debemos olvidarnos que la cultura supone una parte importante del sector productivo de los países y que emplea a decenas de miles de ciudadanos. Pese a todo ello, la cultura ha sido valorada por el PP como una mercancía secundaria supeditada a los devenires presupuestarios. La inversión y promoción de la cultura en España ha disminuido significativamente en los últimos años. Una disminución sustantiva que ha impactado fuerte y negativamente en todo el sector cultural de nuestro país.

Durante los últimos años, especialmente a raíz de las subidas del Impuesto del Valor Añadido a todos los servicios y productos relacionados con el mundo cultural, la cultura y las industrias culturales de nuestro país han sufrido una situación calamitosa. A la disminución de ingresos generada por la situación económica general, el Gobierno de Mariano Rajoy añadió otra penalidad más, el aumento del IVA, que ha supuesto una bajada de la demanda de productos culturales y una barrera de acceso a los productos y contenidos. No consideramos lógico que tribute el mismo porcentaje de IVA una entrada de teatro que un artículo de lujo. La cultura no puede ser un lujo sino un bien esencial en el seno de cualquier sociedad.

España posee industrias culturales punteras a nivel global, así como otras que se están desarrollando a niveles altamente competitivos. El cine, la animación, la literatura, los videojuegos, el teatro, la danza o la pintura que se crean y producen en nuestro país poseen unos altos niveles de calidad que merecen el reconocimiento de los profesionales y el público de otros países. Una calidad que no siempre se ha sabido valorar y apoyar desde las Administraciones Públicas, encontrándonos artistas, profesionales y empresas que han sido abandonadas a su suerte por éstas. Nuestra cultura también es uno de los elementos definitorios de la Marca España. Numerosos turistas acuden cada año a nuestro país a disfrutar de nuestro patrimonio y cultura, elementos que están siendo claves a la hora de crear riqueza en nuestro país.

La propiedad intelectual es otro de los aspectos que dejan mucho que desear en nuestro país. A la ausencia de una norma actualizada que permita combatir la piratería de manera ágil y eficaz se unen unos medios claramente insuficientes y que juegan a favor de aquellos que se aprovechan del trabajo de artistas y creadores para lucrarse. En materia de protección de los derechos de autor, España está a la cola en protección de los derechos de autor. Según un estudio de la Coalición de creadores el 87% de los contenidos digitales que se consumen en España se adquieren de forma ilegal. Lo que supone más de 1700 millones de euros. Sólo el sector del libro ha perdido 200 millones de euros por la piratería. Cientos de empleos. La defensa de la propiedad intelectual es una medida de justicia para con los creadores y los artistas.

Desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos consideramos la cultura como un elemento clave de nuestro país que puede jugar un papel esencial, a corto y medio plazo, en la recuperación económica de nuestro país, así como en la creación y formación de ciudadanos críticos y autónomos que sustente un sistema político democrático y plural.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario de Ciudadanos presenta la siguiente Moción consecuencia de interpelación por la que el Congreso de los Diputados insta al Gobierno a:

1. Modificar los tipos impositivos del IVA cultural relativo a salas de cine, teatro y espectáculos en directo.
2. Garantizar la compatibilidad del cobro de pensiones con el ejercicio de la actividad profesional para creadores.
3. Mejorar los incentivos en España tanto para las producciones audiovisuales nacionales como para las internacionales a fin de promocionar y atraer nuevos rodajes.
4. Reforzar la Comisión de propiedad intelectual sección segunda para mejorar su eficacia en la lucha contra el tráfico ilegal de contenidos.
5. Poner en marcha una campaña en los centros educativos para concienciar a los escolares de la necesidad de respetar la propiedad intelectual.
6. Crear una nueva Fiscalía Especializada en Delitos contra la Propiedad Intelectual.
7. Asegurar en los Presupuestos Generales del Estado las partidas económicas suficientes a fin de cumplir los objetivos anteriores.